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. CADIZ2012 Cambio~nladirección

Luis Pizarro sustituye a Gaspar
Zarrí as como presidente delConsorcio
Elconsejero de Gobernación tendrá hoy su puesta de largo con la recepción a los bicentenarios de las

independencias de las repúblicas iberoamericanas LaJunta vuelve a tener un representante en el órgano

Melchor Mateo I CÁDIZ

Gaspar Zarrías ya es historia en
el Consorcio. Luis Pizarra, su
sustituto natural, ha sido nom-
brado presidente del Consorcio
para la Conmemoración del Bi-
centenario de la Constitución de
1812. Sin tiempo para el respiro,
hoy el consejero de Gobernación
tendrá su puesta de largo en la
capital gaditana, donde va a ser
presentado al resto de las admi-
nistraciones del Consorcio y
posteriormente se reunirá con
los presidente de las comisiones
de los bicentenarios de las inde-
pendencias de las repúblicas
americanas.

Gaspar Zarrías ha marchado
con Manuel Chaves a Madrid y
ha pasado a ocupar una secreta-
ría de Estado de Cooperación,
dentro del Ministerio de Política
Territorial que dirige el hasta
hace poco presidente de la Junta
de Andalucía.

Zarrías estaba dispuesto a
continuar con el trabajo, pera la
vicepresidenta primera del Go-
bierno y presidenta de la. Comi-
sión Nacional del Doce, María
Teresa Fernández de la Vega ha
preferido nombrar a Luis Piza-
rra, una persona que puede es-
tar mucho más encima de los'
asuntos que se dirimen en el Bi-
centenario,

La salida de Gaspar Zarrías y
la entrada de Luis Pizarra eran
dos asuntos casi cantados. Por
un lado, el mismo político socia-
lista alcalaíno se había mostra-
do reticente a que Zarrías siguie-
ra al frente del Consorcio. De-
trás de ello no hay una cuestión

El ya presidente del Consorcio, Luis Pizarra, en una entrevista reciente.

Muchos actos para el estreno
La agenda de Luis Pizarro co-
menzará hoya las 10.30 con una
reunión del Consorcio. Más tar-

de, a las doce se producirá en la
Cámara de Comercio un en-

cuentro con los representantes
de las comisiones de los bicen-

tenarios de las independencias
de las repúblicas iberoamerica-
nas. A la una de la tarde Luis Pi-
zarra firmará un memorando en-

tre .el Consorcio y la Secretaria
General Iberoamericana, que es-
tá presidida por Enrique Iglesias,

"para poner en vaiar la impronta
de América Latina en La Pepa, a
la que seguirá una rueda de
prensa, en lo que se convertirá
en la primera comparecencia
pública como presidente del
Consorcio. Tras un almuerzo y
una visita guiada por la ciudad
para los representantes de las
comisiones, habrá una recepción
en el Ayuntamiento, ofrecida por
la alcaldesa de Cádiz, Teófila
Martínez. Finalizará la jornada
con una cena.

personal, sino el que la Junta se
había quedado sin un represen-
tante de peso dentra del Consor-
cio, Mientras tanto, dentro del
aparato socialista también se
habían lanzado mensajes a favor
del nombramiento de Luis Piza-
rra, entre ellos los del secretario
local Federico Pérez Peralta,

Gaspar Zarrías ha ejercido
bien el papel institucional que se
le encomendó como cabeza visi-
ble de un organismo que repre-
senta a varias administraciones
públicas. Entre las luces queda
la puesta en marcha de las obras
del castillo de San Sebastián y la
venta de la idea del fara de las Li-

JULIO GONZA'"

bertades en la fortaleza, concep-
to que se hizo público en la pre-

'oentación del Bicentenario de la
Constitución de 1812 en la Casa
de América de Madrid.

En las sombras queda la polé-
mica que se ha formado con la
elección del lagotipo del Con-
sorcio con el nombre de La Pepa
y la exclusión del nombre de Cá-
diz de manera visible,

Luis Pizarra es un hombre que
puede hacer un trabajo intere-
sante en el Consorcio del Bicen-
tenario porque conoce a la per-
fección la zona. No en vano, fue
,concejal en el Ayuntamiento de
Cádiz.

Laalcaldesaesperaqueseacelerenlosplanes
delaJuntarelacionadosconelevento
Confía en mantener y potenciar

el alto grado de coordinación

logrado en los últimos meses

J. A. Hidalgol CÁDIZ

La alcaldesa, Teófila Martinez,
que conoció el nombramiento de
LuisPizarra de boca de éste, pues
la llamó ayer por la mañana para

ínformarle sobre el mismo, confía
en mantener el actual grado de

coordinación que exjste entre las
administraciones implicadas en
el Bicentenario y el prapio Con-
sorcio e incluso incrementarla. A
la vez, espera por parte de la Jun-
ta de Andalucía una mayor agili-
dad en el desarrallo de los proyec-
tos que competen a esta adminis-

tración. "Desde hace unos meses
las cosas estaban más claras en
cuanto alpapel de cada una de las
instituciones, por lo que los ciu-
dadanos perciben que el Ayunta-
miento ye! Consorcio ejecutan ta-
reas que no se duplican. Todo lo
que está pasando en estas sema-
nas (con una evidente referencia
de Cádiz y el Doce tanto en e! ám-

bita nacional como internacio-

nal) obedece a este trabajo".
Recuerda la alcaldesa que "es-

tamos en un año decisivo durante

el cual no nos podemos ni equivo-
carni dar pasos en falso. Lo que se
trata es de sumar y que se vea cla-
ro el papel de los ayuntamientos
de Cádiz y San Fernando y de la
Diputación en el Consorcio". Teófila Martinez
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Provincia
COSTAN.OROESTE

El sector vitivinícola pide
apoyo local ante la crisis
COAG,Asaja y Aecovi han solicitado a los ayuntamientos y
Diputación que aprueben una moción con varias propuestas

¡
¡ ~

F. Javier Franco / SANLÚCAR

Las entidades agrarias COAG,
Asajay Aecovihan remitido a los
ayuntamientos del Marco de Je-
rez y a la Diputación Provincial
un borrador de "moción institu.
cional de apoyo al viñedo ante la
grave situación de excedentes y el
riesgo de desaparición".

Este documento redactado "an.
te la situación insostenible de los
productores del Marco" contiene
seis propuestas concretas sobre

. las que solicitan el respaldo de las
instituciones y los distintos gru-
pos políticos. En primer lugar,
plantean que "los productos com-
plementarios de losvinos genero-
sos de licor de las denominacio.
nes de origen de Jerez y Sanlúcar,
principalmente el mosto concen-
trado rectificado y el alcohol, ten.
gan que provenir exclusivamente
de uvas de la zona del Marco", de
tal manera que "se cree una nueva
línea de diversificación para los
productores, lográndose un ma-
yor equilibrio entre la oferta y la
demanda, a la par que un avance
en la garantía de origen de los vi.
nos de Jerez y la manzanilla".

Por otro lado, la moción sugiere
que "los excedentes acumulados
en las dos últimas campañas pue.
dan destinarse a destilación de
crisis o a otro uso equivalente y
que el Ministerio de Medio Am.

Rebajasfiscales
por los daños que
sufrióelcampo

La COAG hizo ayer mismo pú-
blica su satisfacción por el es-'
tablecimiento estatal de "reba-
jas fiscales extraordinarias" pa-
ra los agricultores cuyos culti-
vos sufrieron daños en el últi-

mo temporal de fuertes lluvias.
La propuesta de reducción de
módolos dellRPF en 2008 pre.
sentada en su día por esta or-
ganización "ha sido aceptada
para los productores de algo-
dón, flor cortada, citricos y'hor-
talizas afectados en la provin-
cia". No obstante, tachó dichas
rebajas de "insuficientes" al
quedar excluidas otras activi-
dades. Sanlúcar, Rota y Chipio-
na figuran entre las poblacio-
nes agrarias beneficiadas.

biente y Medio Rural yMarino ar-
ticule una ayuda puntual y ex-
traordinaria al respecto que per-
mita a partir de la vendimia de
2009 realizar todos los productos
complementarios con produc.
ción del Marco".

El tercer punto habla de que "se
tengan en cuenta los remanentes
del presupuesto del llamado 'so.

bre nacional' no utilizados en las
ayudas directas a productores por
destilación de uso de boca para
ayudar a la eliminación de los ex.
cedentes". A continuación, tales
organizaciones agrarias propo-
nen que "elviñedo del Marco y la
gestión de sus excedentes tengan
una especial consideración en el
Programa de Desarrollo Rural de
Andalucía, dados los beneficios
medio ambientales y sociales del
cultivoyelriesgo de desaparición
del sector".

Por otra parte, plantean que "la
calificación de uva con destino a
vinos amparados en la vendimia
de 2009 sea exclusivamente la de
las necesidades de entrada en el
sistema de crianza, repartiéndose
por igual esa calificación tanto si
las viñas pertenecen a cooperati.
vistas, aviticultores independien.
tes o abodegas".

Finalmente, la COAG,Asaja y
Aecovipretenden que los ayunta-
mientos que debatan y aprueben
esta moción "en defensa del sec-
torproductor del Marco de Jerez"
la remitan a los organismos como
petentesde la Administración
central y la Junta de Andalucía,
además de los grupos políticos
del Congreso de los Diputados y
el Parlamento autonómico. La
propuesta contiene una extensa
exposición de motivos sobre la si.
tuación del sector de lavid.

---"
SANLÚCAR

Fin de semana
de pregones a
la Feria y a la
peregrinación
delRocío
Jorge Pascual presentará la
fiesta de la manzanilla yJuan
Carlos Valencia, laromería

F.J.F./ SANLÚCAR

El presidente del Consejo Re-
.gulador de las Denominacio-
nes de Origen del Jerez y la
Manzanilla, Jorge Pascual,
pregonará la Feria de la Man.
zanilla a partir de las nueve y
media de esta noche en el Sa-
lón Don Benigno de Bodegas
Barbadillo. Será presentado
por Miguel Sánchez Delage,
presidente de honor de la So.
ciedad de Carreras de Caba-
llos. La organización de este
acto corre a cargo del Ateneo
con la colaboración del Ayun-
tamiento y la citada bodega.

Esta misma noche, a lasnue.
ve, el artista Juan Carlos Va.
lencia pronunciará el pregón
de la romería del Rocío en el
Auditorio de la Merced. Su
hermana, la concejala gober-
nante María José Valencia, se
encargará de presentarlo.

Éste será el primero de los
dos fines de semimade la cam-
paña 'Ya huele a Feria', que
promueve la Asociaciónde Co.
merciantes 'Sanlúcar Centro'.
Hoyyel próximo sábado habrá
venenciadores en distintos lu-
gares del centro. urbano. Una
de las novedades de esta edi.
ción es la convocatoria de un
concurso de escaparates.

ROTA

ElAyuntamiento plantea una ampliación de
los horarios del catamarán y los autobuses
El Gobierno local ha solicitado al

Consorcio de Transportes que

haya servicios extraordinarios

F.J.F./ ROTA

El Gobierno local y la dirección
del Consorcio de Transportes de
la Bahía de Cádiz han mantenido

un encuentro en el que los repre-
sentantes municipales "pusieron
sobre la mesa la necesidad y la de-
manda de la población roteña pa-
ra que se amplíen los horarios y el
número de combinaciones del

transporte público por autobús y
por catamarán", en palabras de la
primera de las partes.

Los ediles gobernantes Laura
Castellano y Antonio Alcedo en-
tregaron al gerente del Consor-
cio, Manuel Moreno, "las cerca de
1.800 firmas recogidas por Emilia
Moreno Herrera, vecina de la lo-
calidad, en las que también se El catamarán comunica Rota con la ciudad de Cádiz.

plasma el interés de los ciudada-
nos por que se mejoren los servi-
cios de los autobuses metropoli-
tanos, sobre todo los horarios en
las lineas que conectan Rota con
Puerto RealyCádiz".

Los reunidos acordaron que el
Ayuntamiento hará "una pro-
puesta firme de ampliación de las
distintas líneas de autobuses con
las poblaciones más demanda-
das". Además, el Consorcio anun-
ció que el autobús que cubre la lí-
nea de Jerez efectuará una de sus
paradas en el hospital. En cuanto
al catamarán, el Gobierno pidió
que "se establezcan servicios ex-
traordinarios con vistas a las fies-
tas que se celebran en Rota o en
Cádiz". Por otro lado, el Consor-
cio vio viable que cuando se sus-
penda el servicio por motivos me-
teorológicos el autobús sustitUto
no llegue a Cádiz, sino a El Puer-
to, para tomar allí elcatamarán.

SANLÚCAR
---

CIScelebra el
comienzo de
las obras del
futuro edificio
para la Policía
El partido que gobierna con el

PSOEdice que la ejecúcíón de

los trabajos durará dos años

F.J.F. / SANLÚCAR

Ciudadanos Independientes
de Sanlúcar (C1Sanlúcar), el
partido que gobierna con el
PSOE,ha celebrado el comien-
zo de las obras de construcción
del edificio que compartirán la
Policía Nacional, la Policía lo-
cal y Protección Civil en la zo-
na de ElCantillo.

Para CISanlúcar, se trata de
una inversión pública de casi
5,3 millones de euros que "res-
ponde a una demanda de la
población y de dichos cuer-
pos", y que permitirá a éstos
"disponer de medios más efi-
caces para combatir la delin- -
cuencia y velar por la seguri-
dad y el bienestar de todos".
Este proyecto, cuyo período de
ejecución previsto es de dos
años, "será posible gracias a
las aportaciones económicas
del Ministerio del Interior".

Esta formación política ha
subrayado que, aparte de la
Comisaría de la Policía Nacio-
nal, laJefatura de la PolícíaLo-
cal y la sede de Protección Ci-
vil, el nuevo inmueble contará
con "una serie de espacios co-
munes, como una sala de aca-
demia y salón de actos, una sa.
la de musculación, una galería
de tiro yaparcamientos".

CHIPIONA

Hoyse celebra el
IDEncuentro del
Día Internacional
de RocíoJurado

La villa estrenará una estrella

dedicada a la artista que han

ubicado junto al Humilladero

F.J.F./CHIPIONA

A las once de esta mañana co-
mienza el III Encuentro del
Día Internacional de Rocío Ju-

rado, que organizan la asocia-
ción cultural 'RJ, la más gran-
de' y el Ayuntamiento de la vi-
lla. Será con una misa en el ce-
menterio de San José.

El programa de esta intensa
jornada incluye, entre otras ci.
tas, la inauguración de una es-
trella dedicada a la artista cm-
pionera que han colocado en
el Paseo Marítimo del Humi-

lladero. Este acto está previsto
para las doce y media. Antes ti-
rarán claveles en el chalet 'Mi
abuela Rocío'.
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Losfondosestatalesparaobrasemplean
enabrilal 58%delosparadosprevistos
ElGobierno ha pagado ya casi la mitad de los proyectos municipales aprobados en el Plan E,que ocupan
a 32.727 andaluces. Elplan municipal y la Semana Santa moderan el incremento de los datos del paro
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Chaves, como 'Pilatos'. En una reunión ayer con alcaldes popu-

laresen Granada,elpresidente del PP-A, JavierArenas,acusóalGobierno,
con Chaves como responsable, de "lavarse las manos" respecto al paro y la

Antonio Fuentes ¡SEVILLA

La paga extra de Navidad que el
Gobierno central remitió a los
ayuntamientos para impulsar la
creaciónde empleo ya está siendo
empleada. Todos los municipios
andaluces remitieron proyectos
por el importe que se les había
asignado en función de su pobla-
ción y las hormigoneras han em-
pezado a trabajar. El Gobierno
puso de referencia los meses de
marzo y abril para que las obras
municipales financiadas con car-
go al Fondo de Inversión Local
-integrado en el denominado
Plan E- comenzasen a ejecutarse
y, a tenor de los datos, los plazos
se están cumpliendo.

Según el balance provisional
aportado a esta redacción por el
Ministerio de Política Territorial,
que' preside Manuel Chaves, el
46,8% de los 5.706 proyectos
aprobados ya han recibido el di-
nero ...,1 70% al adjudicarse la
obra, ya que el restante 30% se
enVíaal finalizars€>-,con un mon-
tante total de 358.811 euros.

Si el número de proyectos que
los ayuntamientos ya pueden po-
ner en marcha es alto en los dos
primeros meses de funciona-
miento de este plan municipal, el
dato de generación de empleo su-
pera aún más las expectativas. En
un primer momento los cálculos

~ :"'~$H;:~

crisis en los ayuntamientos, mientras aprueba "trampas" como el Fondo

Estatal de Inversión Local que convierten a los alcaldes en los responsables

de los parados y les "obligan" a subir los impuestos.

PLAN ESTATAL DE INVERSiÓN LOCAL
,.'",,, Mio',',,'o d, Po,it,,,T,,,,,o""

377 114.4
853 213,6

780 140,2

-' 867 156,4

376 88,0
'565 117.6
775 268,5
1.113 327,2
""l.r"'"¡¡;¡¡'A!a;¡;."=,,,,,,, ¡,,,,,,,,

(') Importe en milloo., de e.oo,

182 32,3
277 43,8
377 26,5
529 60,6
213 25,2
280 39,3
287 44,9
531 85,9
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1.937
3.917
2.6i1
5.324
2.141 '

3.357
3.245

1025s
:i_~A>,....Andalucía

pronosticaban entre 35.000 y
40.000 puestos de trabajo, conso-
lidados o de nueva creación, has-
ta 2010. Fue la anterior ministra
de Administraciones Públicas,
Elena Salgada, quien, finalmente
cifró a últimos de enero en unos
56.000 los empleos generados
con el plan en Andalucía.

En estos dos meses, la cifra de
personas empleadas en la comu-
nidad de acuerdo a los proyectos
pagados por elGobierno asciende
a 32.727, el 58,40/0de los parados
a contratar previstos para todo el
año. Todosellos estaban engrosa-
dos en las listas del pati>,requisito
imprescindible en el pliego de
condiciones para acceder a un
contrato laboral con este plan.

Abrilha sido el primer mes en el
que han empezado a visualizarse

Las críticas de los partidos de la
oposición no han amainado al en-
tender que el trasfondo de esta
mejora es meramente coyuntu-
ral. Estos contratos sólo garanti-
zanla nueva ocupación por un pe-
riodo aproximado de entre seis y
ocho meses, exponen.

A nivel nacional, los planes de
inversión en ayuntamientos han
propiciado el empleo de 259.418
personas. De todas ellas, 98.696
eran parados a los que les han he-
cho un nuevo contrato y los
160.722 restantes, corresponden
a trabajadores que ya estaban en
nómina de lasempresas adjudica-
tarias y, en teoría, mantienen su
empleo por las nuevas activida-
des. La previsión del Gobierno es
alcanzar los 400.000 empleos en
todoelterritorionacional. .

AYUDA "TEMPORAL"

La oposición califica de

coyuntural la medida
al durar los contratos

entre seis y ocho meses

los empleos generados al amparo
del plan de inversión municipal
de 8.000 millones de euros, 1.426
de ellosparaAndalucía.

La eficacia en la contratación
urgente de desempleados, proce-
dentes en su mayoría del sector de
la construcción y auxiliares, ha si-
do uno de los factores elogiados
para que el incremento del paro
en abril fuera el más moderado de
los últimos nueve meses, junto a
la Semana Santa.

"'~ - .~,,~,~,,&>"""'_.~::--,¡,;

PP e IU critican el

retraso en las leyes

municipales...

PPe IV criticaron ayerel anun-
cio de aplazar la aprobación de
las leyes que delimitarán las
competencias e ingresos de los
ayuntamientos, previstas en
principio parajunio. Elpresiden-
te del PP-A,JavierArenas, dijo
que "no acepta" aplazar una
promesa de hace 19años y
anunció que exigirá al Parla-
mento de Andalucía que se re-
tome de inmediato esta nego-
ciación. Arenas lamentó que la
Federaciónde Municipios y Pro-
vincias (FAMP) acepte la deci-
sión. El coordinador general de
IV, Diego Valderas,exigió que
estas leyes lleguen al Parlamen-
to este año "para alcanzar la
descentralización política", El
P50E valoró los tiempos marca-
dos por la Junta para que las
"dos leyes más importantes" de
la legislatura se aprueben con
"el máximo consenso",afirmó
Carmen Tovar,secretaria de Po-
lítica Institucional del PSOE-A

... y la Junta ve
"peligroso" sacar a
alcaldes a la calle

El consejero de Gobernación,
Luis Pizarra, calificó ayer de
"bastante errónea y peligrosa
para el PP" la estrategia del
presidente de los populares an-
daluces, Javier Arenas, de "sa-
car a la calle a los alcaldes", ya
que "la gente no va a apoyar a
Arenas en función al número

de manifestaciones que convo-
que en esta legislatura sino en
base a la capacidad que tenga
de poner proyectos de interés
para los ciudadanos de Andalu-
cía". Endeclaraciones a Canal

Sur Televisión recogidas por Eu-
ropa Press,Pizarroadvirtió que
los alcaldes tienen como "má-
xima en su actuación el interés

de sus ciudadanos, y a veces,
incluso por encima del interés
partidista o partidario". Arenas
insistió en llamar a la moviliza-
ción a todos los alcaldes espa-
ñoles, sin distinción de color
político, en un acto para reivin-
dicar una financiación "justa".
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El empresario jerezano José Maria Ruiz-Mateos, en una comparecencia pública,
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Nueva Rumasa 'se come' Tranchettes
Elgrupo de Ruiz-Mateos compra a Kraft la planta de Mahón y todas sus marcas de queso fundido, menos EJ..

Caserío. La firma se compromete'a mantener los 164 empleos. La operación se cerrará en mes y medio

R.E.

Nueva Rumasa, el grupo empresa-
rial propiedad del jerezano José
Maria Ruiz-Mateos, continúa su
expansión, especialmente en el
sector alimentarío, Si hace unos

meses fue la planta de Parmalat en
Sevilla y la marca Clesa, ahora le
toca el turno a la fábrica de Kraft en

Mahón (Menorca) y la marca Tran-
chettes, La multinacional alimen-
taria Kraft Foods ha alcanzado un

acuerdo con Nueva Rumasa pi!I:ala
venta de su planta menorquina y
las marcas de queso fundido Santé
y Quesilettes y Tranchettes, según
informaron ayer ambas compañías
en un comunicado conjunto, En la
operación no está incluida la mar-
ca El Caserío, ya que, finalmente,
Kraft no ha querido desprenderse
de ella,

La operación está sujeta al habi-
tual proceso de auditoria legal y fi-
nanciera (due dilligence) y será
efectiva el próximo 30 de junio co-
mo fecha límite, El grupo de la fa-
milia Ruiz Mateos, que adquirirá la
planta de Mahón a través de su fi-
lial Carcesa (propietaria de las
marcas Apis y Fruco y adquirida en
2008 precisamente a Kraft), ha
asumido el compromiso de mante-
ner los puestos de trabajo de este
centro, que ocupa a 164 trabajado-
res fijos,

Dentro del acuerdo, Kraft man-
tendrá íntegra la producción de El
Caserío en la planta de Mahón
hasta finales de 2009, Ysuscribirá
un contrato de comanufactura du-

rante tres años, de tal forma que
una parte de El Caserío se fabrica-
rá en Mahón y otra en Bélgica,

Paralelamente, se establecerá
un contrato transitorio de presta-
ción de servicios, de manera que
Kraft realizará de forma temporal
algunas funciones de apoyó para
facilitar una transición ordenada

del negocio, Kraft Foodsanunció el
cierre de laplanta de Mahón el pa-
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Un grupo con más de 100
empresas y 10.000 empleados
El grupo Nueva Rumasa conti-
riúa su expansión, especial-
mente significativa en el sector
alimentario, aunque también
cuenta con una notable pre-
sencia en sectores como el tu-

rístico y el inmobiliario. la divi-
sión de alimentación del grupo
supera los 900 millones de eu-
ros de volumen de negocio e
incluye marcas como Clesa,
Dhul, Trapa, Cacaolat, Royne,

I

Elgorriaga, Hibramer, Ryalcao,
Sali, Apis y Fruco. En su con-

junto, Nueva Rumasa está

I

compuesto por 107 empresas,
que dan empleo a más de
10.000 trabajadores de mane- I
ra directa y a otros 6.000 de
forma indirectos. Estas empre-
sas cuentan con relaciones co-
merciales en 78 paises, y al-
canzan una facturación por en-
cima de los 1.500 millones de
euros. Todas las empresas lo
son al 100% propiedad del
grupo de Ruiz-Mateos y ningu-
na cotiza en bolsa.

sado 11 de diciembre como solu-

ción a su problema de exceso de ca-
pacidad productiva en sus fábricas
de queso fundido en Europa, tras
intentar la venta de la instalación
durante cuatro años.

Para la multinacional,"es una
satisfacción haber encontrado una

solución que permita mantener la
actividad en la planta de Mahón y
los puestos de trabajo", El grupo re-
calcó que a lo largo de este proceso
insistió en que su "opción preferida
era la venta de la planta, cOmo ha
quedado demostrado".

Kraft Foods también vendió en

2008 al grupo de la familia Ruiz
Mateos su negocio de patés, zumos
y tomate en conserva (Fruco y
Apis), incluyendo tres plantas en

~--
""".........

.;;-2

Y
..-..

'"" '-, .'" .::..
,-;'"...)
<:: -~

Q..

Extremadura, y ha podido compro-
bar "cómo tras esta adquisición,
Nueva Rumasa ha invertido en las

plantas y ha mantenido yaumentJl[
do los niveles de empleo de las mis-
mas". De hecho, la mayoría de las
empresas que Nueva Rumasa ha
adquirido, o estaban en crisis (caso
de Dhul) o sus propietarios esta-
ban interesados en desinvertir, ea-
mo es el caso de ParmaIat con su

antigua filial española, Clesa.
El grupo jerezano lanzó el pasa-

do febrero una emisión de pagarés
corporativos, a través de Carees,..
con una rentabilidad del 8% anual

ycon el objetivo de adquirirempre-
sas que representan "auténticas"
oporrunidades de negocio "en los
momentos actuales".

Cajasolpronostica una tasa de desempleo
superior al 30% para este año en Andalucía
El primer boletin del Servicio de

Estudios de la entidad apunta

a una caída del PIB del 3,4%
-, -- --

R.E./ SEVILLA

Cajasollanza un pronóstico dew-
ladorparaAndalucía, Elprimer bo-
letin de coyuntura de su Servicio
de Estudios, que tendrá una perio-

dicidad trimestral, apunta a una ta-
sa de paro superior al 30% para
2009 -€n el primer trimestre se si-
tuÓ en el 24,04o/~ y una caída del
PIB del 3,4% -Cajasol cifra en un
3,2% el recorte hasta marzo--,

En este escenario, la entidad se

at1"evea dar varias recetas para ha-
cerfrente ala situación. Lo primero
aue reclama es una reforma de;

mercado de trabajo "profunda y
bien dosificada'en el tiempo", a la
que habría que sumar el erigir en
una cuestión de Estado la política
educativa y la reorganización del
funcionamiento de las administra-

ciones para reducir las "numerosas
lTabas administrativas", Asimis-

mo, a,isa de que la política mane..
taria ex!,ansiva no es una soluC1()n

a medio y largo plazo y advierte
que la política fiscal se enfrenta a lí-
mites en su eficacia y a "cort<>pla-
cismo" en su diseño y objetivos.

La publicación apunta que, aun-
que el grueso del ajuste está reca-
yendo en la construcción, los últi-
mos indicadores confirman una

"evolución poco esperanzadora
para la industria" andaluza, El Ín-

dice de Producción Industrial de

Andalucía descendió un 22,2% in-
teranual en marzo, lo que "cuesti«ic
na la capacidad de tracción de las
actividades industriales para apo-
yar la salida de la crisis", según el
Servicio de Estudios CajasoL ....

En el sector servicios, aunque
terminó 2008 como el único que
aportÓ crecimiento a la economia
andaluza, los primeros datos ,.
2009 "anticipan un comporta-
miento menos positivo", Sin ir más
lejos, el Índice de Comercio al Pcr
Menor de marzo cayó un 6,7%, '"
las matriculaciones de turismos en

aDril descendieron un 46,8%.
.
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CÁDIZSólo la zona más comercial del centro se resiste a este efecto de la crisis

EI'número de locales
comercialesalquilados
cae un 40 por ciento
Demanda:

Lasempresas han paralizado su
llegada a nuevas instalaciones ante
la delicada situación económica

Inmobiliarias:

Elseqor constata que 105precios en las
calles con más tránsito no bajan pese
aldescensode lademanda -PÁGINA4-

FÚTBOL,

ElRacingcierralaLigaconunnegrofuturo
El RacingPortuense cerró ayer la Ligacon un triste y gris empate sin goles ante el Granada (O-O)en lo que
puede haber sido el último partido de la historia de la entidad rojilla. En un Cuvillo con poquísimo público
los futbolistas pusieron punto final a la campaña y. dada la más que delicada situación económica,
probablemente también a la existencia del club portuense. -PÁGINAS42y 43-

""'"

PUERTO REAL

Lacatalana
Ficosa estudia
su integración
en Alestis
La empresa catalana Ficosa estu-
dia modificar su actual particir~~
ción en el consorcio aeronáutico

andaluz,Alestis, La compañía está
a la espera de que se valoren los
activos que aportará cada socio de
Alestis para decidir el manteni-
miento o modificación de su si-

tuación en un proyecto que cali-
fica de "estragético" para la in-
dustria aeronáutica, Mientras,
Alestis tiene ya dos contratos con
Airbus por valor de 1.700 millo-
nes de euros,-pÁGINA 25-

CÁDlZ

Pizarro, nuevo
presidente del
Consorcio del
Bicentenario
El consejero de Gobemación de
la Junta de Andalucía, Luis Piza-
rra, fue nombrado ayer nuevo
presidente del Consorcio para la
Conmemoración del Bicentena-
rio de la Constitución de 1812 en

sustitución del ex consejero de
Presidencia y ahora secretario de
Estado de Cooperación Territo-
rial, Gaspar Zarrías, Pizarra es-
trenará hoy mismo esta condición
en la capital gaditana, donde el
consorcio se reúne con repre-
sentantes de países iberoameri-
canos, -PÁGINA S-

SAN FERNANDO

ElPSOEteme un
cierre en falso
de la comisión

por el desfalco

El PSOE de San Fernando
teme que la Comisión Infor-
mativa sobre el Desfalco en el
Aynntamiento isleño se pueda
cerrar en falso. Así lo indicó
ayer su portavoz, Femando Ló-
pez Gil, después de que la co-
misión echara aandar con una
batería de preguntas formula-
das desde las filas socialistas.
López Gil indicó que el alcai-
de, Manuel María de Bernar-
do, parece querer cerrar eIlfal-
so esta comisión, mientraS que
los técnicos municipales bus-
can demostrar que actuaron
correctamente.-PÁGINA11-

Rota -2&-

El Cónsistorio solicita
ampliar los horarios
de los transportes
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CONEXIONESRepresentantes municipales solicitaron que se tengan en cuentas las fiestas

Pidenmejorasenelservicio
detransportepúblico
CastellanoyAlcedo
presentaron1.800
firmasdeciudadanos
pidiendoiniciativas

Tambiénsolicitaron
ampliarla información
alpúblicocuandose
suspendaelcatamarán

OlGA PRADOS
ROTA

La delegada municipal de Trans-
porte yMedio Ambiente, Laura
Castellano, mantuvo hace unos
días un encuentro con el gerente
del Consorcio Metropolitano de
Transporte de la Bahía de Cádiz,
Manuel Moreno Piquero.

La reunión que tuvo lugar en
las dependencias del Consorcio
en Cádiz, también contó con la
participación del responsable del
área de Medio Ambiente, Anto-
nio Alcedo, y el director técnico
del Consorcio Metropolitano,Jor-
ge Tudó.

Los responsables municipales
pusieron sobre la mesa la necesi-
dad y demanda de la población
roteña para que se amplíen los ho-
rarios y el número de combina-
ciones del transporte público por
autobús ypor catamarán.

En esta misma línea, entrega-
ron al gerente del Consorcio las
cerca de 1.800 firmas recogidas
por Emilia Moreno Herrera, ve-
cina de la ciudad, en lasque tam-
bién seplasmael interés de losciu-
dadanos por que se mejoren los
serviciosde los autobuses metro-
politanos, sobre todo en materia
de horarios en las líneas que co-
nectan Rotacon Puerto Real o Cá-
diz.

En el transcurso de la reunión
se propuso que de cara a próxi- .
mosencuentros ladelegación mu-
nicipal de Transporte del Ayun-
tamiento plantearía una pro-
puesta firme de ampliación de las
distintas líneas de autobuses con
laspoblaciones másdemandadas,

los representantes del Ayuntamiento expusieron a Manuel Moreno diferentes alternativas de mejora.

para que desde el Consorcio tu-
viesen conocimiento de las nece-
sidades de los ciudadanos roteños
al respecto ypoder así ir incorpo-
rando poco apoco estos horarios
a los que actualmente existen.

Por su parte, el gerente del
Consorcio informó a los repre-
sentantes municipales que próxi-
mamente el autobús que cubre la
línea deJerez realizará una de sus
parada en el hospital de esta ciu-
dad.

REFUERZOS EN FIESTAS

Por otro lado, tanto Antonio Al-
cedo como Laura Castellano tras-
ladaron al gerente del Consorcio
el interés del Ayuntamiento de
Rota por que se establezcan ser-
vicios extraordinarios para el ca-
tamarán de cara a lasfiesta que se
celebran en Rota o en Cádiz, con
la intención de favorecer lavisita
y el tráns~~ode vecinos y turistas
que quieran participar en estos

eventos. En este sentido, elAyun-
tamiento hará llegar alConsorcio
propuestas en las que se contem-
pla la ampliación de estos servi-
cios de cara afechas como laFies-
tade la Una.

Otro de los aspectos que se tra-
taron en lareunión de trab,yo fue
lasopciones que se pueden tomar
en los casos en los que el catama-
rán suspenda su servicio por cues-
tiones meteorológicas.

En estassituaciones el Consor-
cio Metropolitano planteó la po-
sibilidad de que el autobús que
hasta el momento cubre en estos
casos el trayecto Rota Cádiz,lleve
a los pasajeros hasta El Puerto de
Santa Maña, para que desde allí
puedan coger el catamarán que
conecta con Cádiz,ya que debido
a las características de esta zona
del litoral en muchas ocasiones el
catamarán sí puede salir de El
Puerto de Santa María, aunque
no pueda hacerlo desde Rota.

Siguiendo con este mismo
tema, también se planteó que la
información al usuario sobre la
suspensión del servicio del cata-
marán resulta insuficiente. Por
ello, se ha comenzado a ver la po-
sibilidad de dar dicha informa-
ción en las pantallas de informa-
ción que dispone elAyuntamien-
to de Rota, prestand<;>así un ser-
vicio más completo a todos los
usuarios.

Desde hace tiempo el Ayunta-
miento viene trabajando con el...
objetivo de ampliar ymejorar las
posibilidades de transporte y de
conexiones para la localidad, ya
que las circunstancias especiales
que afectan a laVilla,es decir, con
la existencia dentro de su térmi-
no municipal de la Base Naval,
hace que los ciudadanos se vean
más obligados a hacer uso del ve-
hículo privado; ahí es donde co-
bra importancia la necesidad de
mejorar el transporte público.

OBRAS

LaJunta
anuncia el
dragado del
accesoal
puerto

INFORMACIÓN
ROTA

La Consejería de Obras Públi-
cas yTransportes anunciaba
ayer la salida a licitación las
obras de dragado del canal de
acceso al puerto deportivo y
pesquero, por un importe de
754.786 euros, con el objetivo
de facilitar la navegación a los
buques que allí recalan.

En un comunicado, laJun-
ta ha explicado que la actua-
ción consistirá en la retirada
de la arena acumulada princi-
palmen te en la zona de la bo-
cana, reutilizándose la misma
para la regeneración de la cer-
cana playa de El Rompidillo.

Ins trab,yosse centrarán en
un dragado de conservación
del puerto a fin de restituir los
calados originales de acceso al
mismo, de 3,5 metros de pro-
fundidad como mínimo, con
lo que e asegurarían las con-
diciones necesarias de nave-
gación tanto para la flota pes-
quera como para la de recreo.

Para ello, laJunta ha expli-
cado que se tendrá que retirar
la arena existente en la zona
hasta alcanzar el lecho rocoso,
calculándose la extracción de
un total de 49.041 metros cú-
bicos de materiales del fondo
marino.

De acuerdo con los análisis
realizados, la arena que se ex-
traerá es "apta para el uso pro-
ductivo", por lo que se utiliza-
rá para la regeneración de la
playa de El Rompidillo, situa-
da a continuación del puerto
deportivo-pesquero, de acuer-
do con la indicación y autori-
zaciones realizadas por lasau-
toridades marítimas y am-
bientales.

Lasempresas interesadas en
concurrir a este concurso pú-
blico disponen de plazo hasta
el próximo 28de mayo para la
presentación de ofertas. Una
vezadjudicadas lasobras,la em-
presa contratada dispondrá de
un plazo de tres meses para la
ejecución de lasmismas.

MMBGSe prepara a las féminas para evitar desigualdades

Igualdad anuncia un nuevo curso de
liderazgo enfocado para mujeres
O.P.
ROTA

La delegada municpal de Igual-
dad, María de los Angeles Sán-
chez, ha dado a conocer un nue-
vo curso que se desarrollará du-
rante lajornada del próximo día
12 de mayo en las dependencias
de ladelegación de Igualdad, ubi-
cadas en la avenida de la Marina.

Con la intención de seguir acer-
cando a las m~eres de la ciudad

oferqs formativas que completen
su preparación, posibiliten una
educación que de soluciones y
contribuyan a evitar las desigual-
dades de género que se dan en la
sociedad, la delegacip,n de Igual-
dad se ha acogido a la iniciativa
Escuela de empoderamiento y li-
derazgo para mujeres.

La actividad, que llega a Rota a
través de la Mancomunidad de
Ml1J}icipiosdel Bajo Guadalqui-

viry estásubvencionada por ellns-
tituto Andaluz de la Mujer, pre-
tende entre otros objetivos po-
tenciar la autonomía personal y
la responsabilidad individual; sen-
tar lasclavesde género para el em-
poderamiento de lasm~eres; pro-
fundizar en las diferen tes formas
en lasque el poder puede ser ejer-
cido en la sociedad; detectar los
condjcionantes lingüísticosen los
procesos de empoderamiento; o

-
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Marla de los Ángeles Sánchez'-

identificar la simbología e imagi-
nario del poder 5'nla sociedad.

Maña de los Angeles Sánchez
animó a todas lasmujeres que pue-
dan estar interesadas en esta ini-
ciativa a que se inscriban en laac-
tividad en la delegación de Igual-
dad, donde podrán apuntarse has-'
ta el mismo día en el que se cele-
bra este curso, que se desarrolla-
rá el 12 de mayo en horano de
nueve de la mañana a dos de tar-
de.

En el curso se olTeceráa laspar-
ticipantes herramientas para re-
conocer situacionesen lasque han
de representar papeles impor-
tantes o de líderes, aportando cla-
ves para llevar a cabo este rol de
manera correcta e igualitaria, sa-
biendo identificar y normalizar
estas situaciones.

:f.
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Diezmunicipiosdelaprovinciaya puede
empezara montarloschiringuitos
Costas ha dado luz verde a la mayor parte de los planes de playa de la provincia

Lapuesta a punto del litoral cuenta con un presupuesto de 1,3 millones de euros

E. MARTOS

El atasco de los planes de playa
está ya completamente resuelto.
La Demarcación de Costas ha au-
torizado a úna decena de mun~ci-
pios gaditanos que podrán comen-
zar a instalar los chiringuitos des-
montables en las mismas condi-
ciones que el año pasado. Este do.
cumento recoge todas las actua-
ciones que se van a realizar para
la explotación del litoral: desde
las ubicaciones de negocios hos-
teleros y de hamaCas a la celebra-
ción de eventos deportivos y el dis-
positivos de seguridad.

Ése es el caso de Cádiz, El
Puerto. Chiclana, Conll, Rota. Ta-
rifa y la Línea. También están
aprobados los planes de San Fer-
nando, Algeciras y Los Barrios,
cuyos replanteo s se retrasarán
algo más porque' presentan «ca-
racterísticas especfales», asegu-
ró ayer la Demarcación. Estas
condiciones se refieren a la si-
tuación de sus playas, que en el
caso de la localidad isleña no dis-
ponen (lepaseo maritimo y limi.
tan con las inmediaciones del
Parque Natural Bahia de Cádiz.

Tras el retraso por la polémica
de los chiringuitos, el departamen-
to gaditano, que depende del Mi-
nisterio de Medio Ambiente, ha
ido aprobando de forma masiva
los planes de playa para no afec-
tar a la temporada estival que
marcan los propios ayuntamien-
tos. Dada la situación económica
de este año, algunos consistorios
como el de Conil y Tarifa solicita-
ron comenzarla en Semana San-
ta' pero les resultó imposible.

El secretario general de la Aso. DESMONTABLE. Instalación en la playa gaditana. /Ó.CHAMORRO

Laenergía eólica evitan la emisión de
800.000 toneladas de C02en Cádiz

La provincia cuenta con S8 de los 101 parques instalados en toda Ándalucí

La Junta calcula que la ampliación prevista de molinos creará 3.000 empleos

ciación Gaditana de Empresarios
de Playas (Agepla), Antonio Gal-
ván, lamentó el retraso que ha su-
puesto la polémica «para que al fi.
nal todo se quede como antes y
muchos propietarios no hayan po-
dido montar sus negocios con an-
telación dada la situación econó-
mica actual».

Para el lunes podrán contar con
la autorización Sanlúcar y Chipio-
na, que han tenido que corregir
algunos aspectos. Los más retra.
sados serán Vejer, Barbate, Puer-
to Real y San Roque, que están
pendientes del informe de Medio
Ambiente de la Junta.

Puesta a punto
Mientras se termina de dar salida
a los trámites administrativos, la
Demarcación continúa con los tra-
bajos de trasvase de arena para me-
jorar el aspecto del litoral. Esta
puesta a punto se lleva realizando
desde hace años dado que la tem-
porada de verano se adelanta cada
vez más y no da tiempo a la recu-
peración tras el invierno.

Las playas urbanas son las que
más sufren y necesitan un trabajo
extra. Estas tareas consisten en
trasladar la arena, que aún se al-
macena en la zona de oleaje, hasta
la playa con tractores. En el caso de
la provincia, las labores se realizan
en dos fases: una que prevé la ac-
tuación desde Sanlúcar a !!~bate
y otra de Tarifa a San Roque.Para
este año Costas cuenta con un pre-
supuesto de 1,3millones de euros
para ambas. Durante 200813inver.
sión total ascendió a 19millones,
que sirvieron, en parte para fman-
ciar obras significativascomola re-
generación de la playade El Pahnar
y de las marismas de Barbate.

-

Sábado 9/5/2009 I L. Voz

Obras Públicas
dragará elcanal
de acceso al
puerto de Rota
para su navegación

LAVOZ

La Consejeria de Obras Públi-
cas y Transportes anunció ayer
que ha sacado a licitación las
obras de dragado del canal de
acceso al puerto de Rota,porun
importe de 754.786euros, conel
objetivo de facilitar la navega-
ción. En un comunicado, la
Junta explicó que la actuación
consiste en la retirada de laare-
na acumulada principalmente
en la zona de la bocana, qne
posteriormente será reutiliza.
da para la regeneración dela
playa de El Rompidillo.

Según 'dijo, los trabajos con.
sisten básicamente en un dra.
gado de conservación del puer.
to a fm de restituir los calados
originales de acceso al mismo,
de 3,5 metros de profundidad
como minimo, con lo que ease-
gurarian las condiciones nece.
sarias de navegacióntanto para
la Ilota pesquera como para la
de recreo. Para ello, se tendrá
que retirar la arena existente
en la zona hasta alcanzar elle.
cho rocoso.

Usos de la arena
De acuerdo con los análisis rea.
lizados, esta arena es <<aptapara
el uso productivo»,por loquese
utilizará para la regeneración
de la playa de El Rompidillo,si.
tuada en el mismo término mu.
nicipal de Rota, de acuerdo con
la indicación y autorizaciones
realizadas por las autoridades
maritimas y ambientales.

Las empresas interesadas en
este concurso público disponen
de plazo hasta el próximo 28de
mayo para la presentación de
ofertas. Una vez adjudicadas
las obras, la empresa contrata.
da dispondrá de un plazo de
tres meses para la ejecución de
las mismas.

E. MARTOS

Andalucía cuenta con un total de

101parques eólicos con 2.115,3me-
gavatios en funcionamiento, de los
que algo más de la mitad son gadi-
tanos (58). En la provincia se ha
instalado un total de 1.087 mega-
vatios, sin contar con la amplla-
ción de 17 parques más que auto-
rizó la Consejeria de Innovación
el pasado marzo.

La actividad de los molinos evi-

+

ta la emisión a la atmósfera de casi
800.000toneladas de dióxido de car-
bono, lo que equivale a retirar de
la circulación 334.000 coches. Ése

es el cálculo correspondiente a la
provincia a partir de los datos que
aportó ayer el consejero de Inno-
vación, Ciencia y Empresa, Mar-
tín Soler, que calculó que el cente-
nar de parques andaluces ahorran
1,7 millones de emisiones (que
equivalen a la contanúnación pro-
ducida por 710.000 vehículos) La

región, con 2.115,3 megavatios en
funcionamiento, lidera el creci-
miento eólico en España por se-
gundo año consecutivo con creci.
mientas en el 2008 del 47% y del
112% en 2007. Cádiz copa el 52% de
las instalaciones y no para de cre-
cer. A este respecto, Soler conside.
ró que la construcción de las nue-
vas instalaciones previstas gene-
rará una actividad que empleará
a 3.000 personas en alrededor de
siete meses.

'Y'

¡VERDE.Imagen del parque eólicolde Puerto Real. /Ó.CH.
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Miguel Sebastlán y el prlncipe Felipe, en el interior de un Audi Q3, junto a José Montilla, ayer en el Salón de Barcelona.; MARCEL.L! SilENZ

Varias autonomía~ darán ayudas
directas al comprador de coches
~ ComunidadValencianay Aragónse suman a Navarray Castillay Leónlo estudia
~ Sebastián anuncia que el Gobierno trabaja en un nuevo plan de eStímulo

S. DEL ARCO; S. HERNÁNDEZ
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sector mortecino. Madrid ha opta-
do por una via intermedia al apro-
bar la pasada semana bonificacio-

La receta para vender coches es nes del 20%del impuesto de ma-
la ayuda directa. Los países euro- triculación.
peos que han implantado esa me- Es lo que viene pidiendo el sec-
dida son un buen botón de mues- tor desde hace meses y que ayer,
tra. España podria subirse a ese tras analizar la coyuntura en Bar-
carro. En un entorno de debacle celona, aprovechando el Salón In-
en el sector, con un retroceso de ternacional del Automóvil, clamó
las matriculaciones del 45,6% en con más fuerza que nunca al Go-
abril y del 43,7%en el primer cua- bierno. El presidente de Anfac, la
trimestre del año, las ventas de patronal de los fabricantes, Fran-
coches a particulares en Navarra cisco Javier García Sanz, planteó
subieron el 28,4% gracias a su un plah para incentivar la com-
plan de ayudas directas. pra de vehículos financiado de

Parece que el ejemplo navarro manera conjunta por el Gobier-
va a empezar a cundir. La Comu- nO,las comunidades autónomas y
nidad Valenciana decidió ayer do- los propios fabricantes, similar al
tar con 15 millones un Plan Pree que acaba de ponerse en marcha
ver que dará 1.000 euros para la _.en Reino Unido. El Plan Vive es
compra de un automóvil nuevo y "insuficiente, no podemos espe-
500 para los usados. Aragón ya rar más", suplicó Garcia Sanz,
prepara un plan de ayudas pata que no habló de cantidades ni de
renovar su parque mientras que cómo articularío.
Castilla y León lo estudia. Se trata El Gobierno podria recoger el
de dar un soplo de esperanza aun guante, pero todavia no lo tiene.
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claro. El ministro de Industria, Mi-
guel Sebastián, dijo que el Ejecuti-
vo está trabajando en un nuevo
plan de ayuda al automóvil. pero
siguió apostando por el Plan Vive.
"Lo importante es que el Plan Vi.
ve pueda agotarse en el tiempo",
insistió el ministro, que acompa-
ñÓ al principe Felipe en la inaugu-
ración del Salón.

CiDespera que
Zapatero detalle más
medidas el martes
en el Congreso

Lleva contabilizadas casi
51.000 operaciones, lo que ha su-
puesto usar 490 millones de los
700 previstos. El Ministerio calcu-
la que se agotará en junio. Sebas-
tián se comprometió a convocar
este mes a las comunidades autó-
nomas para abordar el nuevo
plan de incentivos; pero en nin-
gún momento se refirió a ayudas
directas. Quien si habló de ello
fue el portavoz económico de
CiD,Josep Sánchez Llibre, que in-
sinuóque en el debate sobre el
Estado de la Nación de la semana
que viene, Zapatero podria anun-
ciar un plan de incentivos como
el que reclama el sector, a instan-
cias de su grupo.

Los concesionarios, agrupa-
dos en la patronal Faconauto, tie-
nen esperanzas de que la nueva
vicepresidenta económica del Go-
bierno, Elena Salgado,dé un paso
al frente y rompa la cerrazón de
su antecesor, Pedro Solbes."ElGo-
bierno estudia todos los datos",
ha dicho Salgado.

La "iniciativaa cuenta de las
comunidades ha sido muy bien re-
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cibida por el sector. El presidente
de la asociación de vendedores,
Ganvam, Juan Antonio Sánchez
Torres, aplaudió el anuncio de la
Generalitatvalenciana. Alotro ex-
tremo, el presidente del Gobierno
catalán, José Mantilla, advirtió
que los recursos de su Administra-
ción son "limitados"y pidió que el
sector pida dinero en "Qtraventa-
nilla; no es ésta en la que toca".

Según cálculos de Anfac. con
una ayuda directa de 1.500 euros
por coche, en España se crearia
una demanda adicional de
162.000 unidades más este año
que se unirian a los 800.000 que
estiman que se matricularán .en
el mercado español. muy lejos del
récord de 2005 con 1,6 millones
de turismos. Desde el año 2000,
las ventas han rondado 1,5millo-
nes de unidades. Además. Anfac
ha calculado que, con estos incen-
tivos, Hacienda saldria ganando
ya que con el incremento de las
ventas el erario público podria in-
gresar 262 millones en impuesto
de matriculación e IVA.

En Europa ya son 11los paises
que han optado por las ayudas di-
rectas (Austria, Francia, Alema-
nia, Italia, Portugal, Rumania,
Luxemburgo, Chipre, Eslovaquia,
Holanda, Reino Unido y Polonia).
y los resultados se notan. En Ale-
mania, las ventas de coches en
abril han aumentado el 19%y el
18%en los cuatro primeros me-
ses. En Francia las ventas caye-
ron solo el 4,8%hasta abril y en
Italia el 7,5%.

Las plantas españolas son las
principales beneficiarias de estas
ayudas (se expor.tanocho de cada
10 coches fabricados en suelo es-
pañol). En marzo ya se notó el
efecto: la producción de turismos
cayó en ese mes el 4,8% cuando
antes caía al ritmo del 43%.
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La Seguridad
Sociales
"insostenible"
sin reformas,
según Granado
EP,Bilbao

El secretario de Estado para
la Seguridad Social. Octavio
Granado, afirmó ayer que,
con el "cóctel" de más jubila-
dos y menos cotizantes, elsis-
tema, de cara al futuro, es "in-
sostenible" porque "no es dé
goma" y no tiene una "capaci-
dad infinita". Granado aña-
dió que, "gobierne quien go-
bierne", habrá que buscar for-
mas para que "la edad dejubi-
lación se mantenga" y defen-
dió medidas como prolongar
voluntariamente la edad de
jubilación o reducir "en tér-
minos moderados" las jubila'
ciones anticipadas.

Granado realizó estas re-
flexiones en el transcurso de
un acto organizado por UGT
Euskadi en Bilbao para deba.
tir medidas que garanticen la
sostenibilidad dcl sistema de
pensiones y la mejora de la
protección social.

El secretario de Estado se
refirió al sistema de pensio-
nes y a ,su futuro y, en este
sentido, manifestó su convic-
ción de que hay que "acomo-
darío" a la pirámide demográ-
fica, Recordó que España es
uno de los paises con menor, .'<-
tasa de natalidad y que ha ex-
perimentado una "caida más
abrupta y rápida", Además,
se sitúa como el segundo país
con mayor esperanza de vi-
da. A esta circunstancia, se
une, a su juicio, el hecho de
que se entra "mucho más tar-
de" al mercado de trabajo
porque es más amplio el pe-
riodo de formación que en
otras épocas.
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Becarios cotizantes

Tras señalar que la situación
es "relativamente complica-
da", manifestó que el "cóctel"
de menos cotizantes a la Se-
guridad Social que. además,
empieza a cotizar más tarde,
con el de más jubilados, que
"viven más tiempo", implica
que "este sistema no es soste-
nible". Según sus cálculos, el
Estado podria tener que po-
ner dinero entre 2030 y 2050
para cubrir el déficit del siste-
ma si no hay reformas.

El secretario de Estado de
la Seguridad Social manifestó
que el sistema no es "de go-
ma" yque "no tiene una capa'
cidad infinita". Granado seña-
ló que, para que pueda ser
sostenible, se tiene que conse-
guir aumentar la tasa de ocu-
pación para ampliar la base
de cotizantes. Entre las vias
apuntadas para lograr este
objetivo están la de los flujos
migratorios y, por otra parte,
fomentar una mayor presen-
cia de la mujer en el mercado
laboral. Asimismo, defendió
la necesidad de incorporar co-
mo cotizantes a los colectivos
"más precoces", como los be-
carios,
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Cajasolprevé
una tasa del
30% de paro a
final de 2009

J. M., Sevilla

ElSemcio de Estudios de Caja-
solpresentó ayer su primer bo-
letín de análisis de coyuntura
económica en el que proností-
ca un retroceso del 3,4% del
PIB andaluz durante el ejerci-
cio de 2009 y vaticina que la
tasa de paro se situará en el
30% a finales de año. Cajasol
estima que el primer trimes-
tre de 2009 se cerrará con un
detraimiento del PIE del 3,2%.

La nueva publicación de Ca-
jasol pretende, además de or-
denar los datos
macroeconómicos, ofrecer
una valoración cualificada de
la tendencia a medio plazo de
la economia andaluza. En este
sentido, el primer número des-
taca "la preocupación por la
pésima trayectoria del sector
industrial de la región", que ve
agravarse no sólo por la mala
trayectoria de la constrUcción,
sino también por la caida del
sector en su conjunto, con un
descenso .del 22,2%del Índice
de Producción Industrial
(IPIAN)el pasado marzo.

Otro dato que destaca el bo-
letín es "el acelerado deterio-
ro del sector semcios", que si
bien cerró 2008 con datos de
crecimiento positivos, apunta
datos más pesimistas con las
caidas del comercio al por me-
nor y las matriculaciones de
vehiculos.

El boletín se cierra con una
tribuna, enfocada a materias
de politica económica, en la
que se recomienda "una refor-
ma profunda y bien dosifica-
da" del mercado laboral. El
texto firmado por DiegoMam-
nez López,del semcio de estu-
dios de Cajasol,propone "ajus-
tar la normativa sobre costes
de despido", y califica de "rela-
tivamente insensible" la nego-
ciación colectiva dado "elmar-
co provincial o sectorial de dis-
cusión". Asimismo, pide a las
Administraciones la reduc-
ción de las trabas burocráti-
cas y costes de transacción.

Toma de posesión, aye., de los altos cargos de la Conseje.ía de Economía y Hacienda./ J. B.

Andalucía acuerda con el BEI un
fondo para mej~rar las ciudades
85,7 millones para financiar proyectos sostenibles

J. MÉNDEZ
Sevilla

La Junta de Andalucia y el Ban-
co Europeo de Inversiones (BE!)
acordaron ayer la puesta el mar-

ocha del primer Fondo de Cartera
Jessica que se establece en Espa-
ña y que cuenta con una dota-
ción de capital inicial dé185,7mi-
llones de euros, procedentes de
Fondos EstrUcturales de la UE.

En síntesis el mecanismo Jessi-
ca es una iniciativa de la Comisión
Europea y el BE!,en colaboración
con el Banco de Desarrollo del
Consejo de Europa, que permite
aportar financiación europea a
proyectos atractivos para la inicia-
tiva privada pero que necesitan
del apoyo financiero ¡>úblico.
. El fondo actúa como un présta-

mo reintegrable. Los proyectos
que pueden acceder a esta finan-
ciación deben formar parte de
programas de desarrollo urbano

municipales o sectoriales que ga-
ranticen la coherencia. de las in-
versiones y su sostenibilidad
medioambiental. Este mecanis-
mo permite que, una vez reinte-
grado el préstamo, el capital y su
rendimiento vuelva a la financia-
ción dé nuevos proyectos. La con-
sejera de Economia y Hacienda,
Carmen Martínez Aguayo,desta-
có que Andalucía será la prime-
ra reg¡ón española en poner en
marcha este fondo, para el que

o lasdistintasconsejeriasimplica,
das desarrollarán una campaña
de promoción entre los munici-
pios y comarcas.

Por su parte, el vicepresiden-
te del BEI, Carlos da Silva Costa,
destacó la rapidez con la que la
Junta ha desarrollado el acuer-
do para la puesta en marcha del
fondo, y señaló que supone un
mecanismo alternativo de finan-
ciación, que maximiza los recur-
sos ante las dificultades que ca-

da vez más presenta el presu-
puesto comunitario. "Andalucía
está a la vanguardia, lo ha'hecho
en un tiempo récord", dijo Da Sil-
va, quien señaló que los proyec-
tos financiados revertirán en. el
emple"o, la calidad de vida y la
mejora de las zonas urbanas.

Pacto político
Por otro lado, fuentes de Econo-
mia indicaron que se está cerran-
do para comienzos de la próxi-
ma semana una reunión entre la
consejera Martinez Aguayo y re-
presentantes del PP, PSOEe IU a
fin de avanzar en la posibilidad
de un acuerdo politíco sobre las
41 medidas planteadas por la
Junta para afrontar la crisis y
favorecer la creación de Empleo.
Martinez Aguayo y el presidente
del PP andaluz, Javier Arenas,
cerraron la cita en una conversa-
ción mantenida el jueves.

ALCAlICÍN

Cuatro nuevos
imputados
La titular del juzgado número
3 de Vélez-Málaga (Málaga)
formalizó ayer la imputación
de cuatro personas más en el ,
caso Arcos contra la corrup-
cíón en el municipio de AIcau-
cin. Todos están acusados pro-
visionalmente de falsedad en
documento oficial y contra la
ordenación del territorio. La
juez también decidió archivar
la imputación de un arquitcc-
to de la Diputación que decla-
ró en abril. El caso supera ya
la veintena de imputados, en-
tre ellos él ex alcalde del muni-
cipio, en prisión preventiva.

SEVILLA

Dimite el alcalde
de Burguillos
El alcalde de Burguillos (Sevi-
lla), José Juan López (PSOE),
comunicó ayer su "renuncia
irrevocable" al cargo y asu
acta de concejal. Regidor des-
de 1995 con mayoria absolu-
ta, López fue imputado por
un juzgado sevillano tras una
denuncia por la concesión de
una supuesta licencia urbanis- -
lica irregular. La ejecutiva
del PSOEde Sevilla manifestó
su respeto a la decisión "politi-
ca y personal" del hasta ahora
alcalde, al que agradeció su
"servicioa la ciudadania". o

CÁDlZ

El PSOEabandona
el pleno municipal
El grupo socialista en el Ayun-
tamiento de Cádiz abandonó
ayer el pleno municipal por la
actitud de la alcaldesa, Teófila
Martínez (PP), quien retiró la

-- .palabra a la concejal Marta
Meléndez (PSOE)al entender
que hablaba de cuestiones aje-
nas al punto que se debatía.
Meléndez replicó que su alo-
cución respondía a una ante-
rior de la alcaldesa, en la que
arremetió contra las politicas
del PSOE. En ese momento,
Martinez decidió desconectar
el micrófono de la edil.- F.J R.

El lector
LUIS GARCÍA
MONTERO

Un adolescente se enamora de una mu-
jer madura. Cada dia, antes de hacer el
amor, la mujer le pide que lea en voz alta.
Novelas, dramas, poemas, viven en una
habitación alemana y fria de posguerra, y
facilitan la intimidad, el desnudo compar-
tido. Se separan, pasan los años y el mu-
chacho se convierte en un estudíante de
derecho que asiste por casualidad al jui-
cio en el que su antiguo amor es condena-
do por crímenes nazis. Había consentido
que un numeroso grupo de judias prisio-
neras ardiese en el interior de una igle-
sia. El estudiante descubre entonces la
historia cruel e imperdonable de la mis-
ma mujer que le habia enseiÍado las ter-
nuras de la vida. Como descubre también

que es analfabeta, le envia a la cárcel
durante añosalgunascintascon lecturaso

grabadas. Novelas, dramas, poemas,
acompañan su cautiverio.

Se trata del argumento de El lector,
una novela conmovedora de Bernhard
Schlink. Después de haber leído junto al
otro, el criterio se llena de matices más
allá de cualquier simplificación moral.
Los hechos juzgados son inadmisibles,
deieznables, pero no basta con asumir
una sentencia, porque resulta necesario
comprender los motivos, ponerse en el
lugar del otro. Le ocurrirá lo mismo a la
condenada cuando aprenda a leer en la
cárcel y pida libros sobre los campos de
concentración. Acabará ocupando ellu-
gar de sus víctfinas. La lectura es un ejer-.
cicio de profunda significación ética, no
sólo porque ayuda al. autoconocimiento,
sino porque te lleva hasta el lugar del
otro.

Como vivimos en una sociedad de or-
gullosas razones tecnológicas y científi-
cas, las humanidades suelen avergonzar-
se de si mismas. Los estudiosos de la lite-
ratura quieren parecer científicos, inven-

tan teorías sobre las leyes de los textos,
usan neologismos frias que parecen saca-
dos de un manual de química o de electrá-
nica, y se olvidan de que pocas escenas
alcanzan una dimensión ética tan insusti-
tt1ible como la fragilidad solitaria de un
lector ante un poema o una narración. La
lectura es un ejercicio de emancipación
individual que procura ponerse en ellu-
gar del otro. En un tiempo definido por
los poderosos medios de homologación
de las .conciencias que fijan la opinión,
reivindicar la mirada individual del lec-
tor se convierte en un acto de rebeldía
humana que conviene cuidar. En un tiem-
po que confunde el individualismo con el
egoismo, un ejercicio que nos invita a ser
dueños de nuestras opiniones y senti-
mientos, pero en diálogo con los otros,
puede ser considerado como la metáfora
del lado más noble de la modernidad.

Los libros son espacios públicos don-
de se establece un diálogo entre las con-
ciencias del autor y el lector. El escritor
ordena su propio mundo al darle forma
objetiva a sus pensamientos ante los ojos
del lector, y el lector descubre su rostro

particular, sus ilusiones y sus miedos,
cuando acude a la cita propuesta por el
autor. No faltan razones, y lo ha hecho de
manera rotunda la tradición romántica,
para denunciar el egoismo mercantil es-
condido bajo los argumentos del contra-
to social que fundó la sociedad moderna.
Pero es muy arriesgado olvidar del todo
el lado luminoso de palabras como liber-
tad, igualdad y fraternidad. La lectura, el
pacto entre concicncias individuales que
buscan un conocimiento compartido, si-
gue representando la mejor aspiración
de una sociedad formada por ciudada-
nos, y no sólo por consumidores, contri-
buyentes y votantesútíles.

Las ferias del libro que ahora ocupan
nuestras calles y plazas son las fiestas del
lector. Hacen bien los poderes públicos
en apoyar este rito cultural de la primave-
ra. Pero el esfuerzo sería mucho más efi-
caz si esos mismos poderes públicos no
se hubiesen empeñado en despreciar el
papel de las humanidades en los planes
de estudio. La Literatura casi ha desapa-
recido de colegios y de institutos. ¡Qué
antigüedad!


